
【本报讯】按照计划，马
鲁夫副总统将于 9 月 4 日
偕同多位部长及国军总司
令飞往巴布亚，甚至要在
当地设立临时办公厅，加
快 巴 布 亚 各 地 的 建 设 发
展 ，并 解 决 存 在 的 问 题 。
足见中央政府对巴布亚六
个省区非常重视。

有人说，作为一个印度
尼 西 亚 公 民 必 须 热 爱 祖
国，热爱 1.7 万大大小小的
努山达拉岛屿。当然如果
您不认识群岛中的一个小
岛屿，这也是无可厚非的，
终究一位专家也不一定知
道。然而，如果一位印尼
公 民 不 知 道“ 巴 布 亚 ”或

“天堂鸟之岛”的存在，那
就会被人当作笑柄了。

根据史籍，巴布亚旧称
为“新几内亚”（New Guin-
ea），据 说 在 公 元 前 8000
年，已有人在新几内亚高
地 定 居 。 大 约 在 公 元 600

年，三佛齐王朝时代的人
们已经发现了这个庞大岛
屿，并取名为“Janggi”。有
人说，当时的三佛齐王朝
已中国有商业来往，“Jang-
gi”这个名称很可能取自公
元 500 年中国商人所说的

“东瀛”或“东吉”（Tungki）。
在 1969 年，联合国全体

大会同意把新几内亚西部
地区（约占全岛 53%领土）
归入我国版图。印尼首任
总 统 苏 加 诺 当 时 通 过 了

“ 确 定 人 民 意 见 ”
（PEPERA）正式命名为“西
伊 里 安 省 ”（Irian Barat）。
1973 年 ，当 时 所 谓 的 新 秩
序政府改名为“伊里安查
雅”（Irian Jaya）

2000 年 1 月 1 日，我国
第四任总统瓦希德（Abdur-
rahman Wahid）听取民意，把

“伊里安查雅”改名为“巴
布 亚 ”（Papua）。 实 际 上 ，

“巴布亚”这个名称并非瓦

希德总统所创，而是他取
自公元 1605 年在马鲁古群
岛上成立的蒂多雷苏丹国
（Tidore），于大约公元 1800
年占领西伊里安后所给予
的名称。

巴布亚开头只有一个
省区，后来划分为巴布亚
省 和 西 巴 布 亚 省 两 个 省
区。接着，在 2022 年再增
加了四个省区，分别是高
地巴布亚省、南巴布亚省、
中巴布亚省和西南巴布亚
省。

佐科维总统日前在雅
加达通过总统府秘书处 YT
频道直播中声称，巴布亚
如今已经增加了 3 个省区，
除 了 能 加 快 为 民 服 务 之
外，也可加速巴布亚地区
的建设发展。

佐科维总统透露说，巴
布亚在未增加省区之前，由
于路途相当遥远，民众实在
难于得到良好的服务。

佐科维总统说：“我们
可以想象一下，住在马老奇
的居民要办理文件手续，就
要走很远的路去查雅普拉，
但是现在已经方便得多了，
如今南巴布亚省有四个县
区已可为民提供服务，大家
也不必再到查雅普拉去办
理文件手续了。”

前些时，内政部长迪托
（Tito Karnavian）在 2022 年

11 月 11 日为巴布亚的三个
新省区主持成立仪式，分别
是南巴布亚省、中巴布亚省
和高地巴布亚省，同时也在
当天为三位官员主持宣誓
就职仪式，分别是 Apolo Sa-
fanpo 担任为南巴布亚省代
省长、Ribka Haluk 担任为中
巴布亚省代省长和 Nikolaus
Kondomo 担任为高地巴布亚
省代省长。 （Sm）
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三次巡视巴布亚旨在处理福利乃至治安问题
【本报讯】马鲁夫副总

统强调称，巴布亚绝没有宣
布独立的选择。甚至不久
后，他将于 9 月 4 日开始在
巴布亚开设办公厅，着手处
理巴布亚地区的福利乃至
治安事务。

理由是直至目前为止，
巴布亚境内的许多集团，其

中是所谓“自由巴布亚组
织”（OPM）和巴布亚非法武
装犯罪集团（KKB）等持续
干扰治安及要宣布巴布亚
独立。

马鲁夫副总统于8月 26
日在西爪省井里汶（Cirebon）
出席活动后强调称，为解决
福利和安全问题，就须在需

要关注的地区采取行动。
在此之前，副总统表示

仅 6 个 地 区 可 能 发 生 冲
突。他发表声明说：“我们
将在出现问题的地区进行
处理和对谈。我们为了巴
布亚省、巴布亚民族的好
处，积极寻求解决的方案。”

马鲁夫也表示，他这次

并非第一次视察巴布亚。
他说：“我已经两次到巴布
亚。第一次视察为期 5 天，
第二次环绕巴布亚多个省
区长达一个礼拜，这次则是
第三次到巴布亚，并要在当
地设立临时办公厅。”

马鲁夫称，他这次巡视
巴布亚是中央政府希望能

聆听宗教界知名人士、社区
传统领袖、地方政府乃至妇
女界及青年等各阶层的意
见，旨在发展巴布亚的建设
及解决各种问题。他说：

“我这次更专注于倾听大家
的意见，我们将听取所有能
协助我们解决问题的方面
所提供的意见。” （Ing）
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巴布亚如今拥有六省区
佐科维总统：建设发展和服务也更快

【本报讯】雅加达专区
代省长赫鲁（Heru Budi Har-
tono）于 8 月 27 日在雅加达
对媒体强调说，雅加达不会
采取 24 个小时车尾号限行
制度，以解决空气受污染问
题，因为这将对人们的活动
带来诸多的不方便，比方说
家长不能送孩子去医院看
病等活动。尽管上述建议
很不错，但还需要对此事先
深思熟虑。

此前，赫鲁曾于 8 月 26
日在雅加达西区出席慈济
公寓大楼 20 周年庆典后透

露说，他在下周将与勿加西
（Bekasi）、德博（Depok）、丹
格 朗（Tangerang）和 茂 物
（Bogor）等地方首长见面，
讨论有关 24 个小时车尾号
限行制度事项。

有关雅加达将采取 24
个小时车尾号限行制度事
项，赫鲁认为还需要进行多
方面的考虑，其中一个就是
去考虑有关每一位市民拥
有多辆汽车的问题。

另一方面，雅加达地方
议 会 D 委 员 会 主 席 伊 达
（Ida Mahmudah）已 经 提 出

建议，为提高雅加达空气素
质并减少交通堵车现象，雅
加达最好能采取 24 个小时
车尾号限行制度，同时敦促
人们在家里工作。 （Sm）

雅京不会采取全天尾号限行制度
赫鲁代省长：唯恐影响市民日常生活


